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СОВЕЩАНИЕ

Задачки от академиков
Стартовала IV Всероссийская 
викторина для юных физиков. Её 
проводит Отделение физических 
наук РАН, а задания придумыва-
ют видные учёные, в том числе 
и из Троицка. Для первого тура 
вопросы предложили академик 
Вадим Бражкин (ИФВД), члены-
корреспонденты Николай Кола-
чевский (ФИАН) и Максим Либа-
нов (ИЯИ). Викторина проходит 
с 1 по 16 мая, каждые два дня на 
сайте https://gpad.ac.ru/edu/ опу-
бликуют по одному заданию для 
каждой из трёх возрастных групп. 
Нужно решить задачу и выслать 
ответ через форму, предваритель-
ная регистрация не требуется, 
приветствуется оригинальность 
и дополнительные рассуждения. 
Награждение победителей прой-
дёт в торжественной обстановке 
в Президиуме РАН.

Научная стройка
В ГНЦ РФ ТРИНИТИ началось 
строительство нового комплекса 
для мощного источника нейтро-
нов, предназначенного для испы-
таний элементов термоядерных 
реакторов и плазменных двига-
телей. На площадке состоялась 
первая выемка грунта. Этому 
предшествовали масштабные 
подготовительные работы по рас-
чистке территории, демонтажу 
построек и элементов инженер-
ных систем. По планам, строи-
тельство завершится в 2024 году.

Алмазный кластер
26 апреля в Общественной па-
лате РФ прошёл круглый стол 
«Отрасль производства синтети-
ческих алмазов – драйвер инно-
вационной экономики России». 
Его организаторы – Троицкий 
инновационный кластер и Кол-
ледж предпринимательства №11 
(его подразделение, Центр алмаз-
ных технологий и геммологии, 
ведёт курсы в Троицке). А среди 
докладчиков – директор ИФВД 
Вадим Бражкин, руководитель 
ТОП ФИАН Андрей Наумов, ди-
ректор ИТЭР-Центра Анатолий 
Красильников. По итогам моде-
ратор встречи Виктор Сиднев 
предложил создать Кластер ал-
мазных технологий для коорди-
нации усилий всех организаций, 
заинтересованных в развитии от-
расли. Был подписан меморандум 
о формировании кластера.

Чат-бот приглашает
23 апреля в «Байтике» состоялся 
Фестиваль творчества. Его гости 
попробовали себя в рисунках 
песком и 3D-ручкой, лепке из 
керамики, графическом дизай-
не и 3D-графике. На выставке 
представлено 36 детских работ. 
В тот же день в Академии Ян-
декса прошла выпускная защи-
та проектов. Это уже четвёртый 
выпуск курсов, ранее известных 
как Яндекс.Лицей. Тему работ по 
веб-программированию и созда-
нию чат-ботов для Telegram или 
Discord выбирали сами школь-
ники: от интернет-магазинов и 
маршрутизаторов до игр в шашки 
и сервиса кинопоиска. Одна из 
команд (Александр Афанасьев, 
Дмитрий Никуленков и Ники-
та Арович) создала реальный 
проект: чат-бот «Летние курсы  
Байтика».

Детсадовские желания
25 апреля в дошкольном отделе-
нии Лицея (детсад «Теремок») со-
стоялся ежегодный муниципаль-
ный фестиваль-конкурс «Три 
желания». В нём участвуют дети 
из старших групп, сам конкурс 
проходит заочно, по видеозапи-
си, потом те, кто прошёл отбор, 
показывают свои номера и при-
нимают поздравления. Среди по-
бедителей команда «Теремка» под 
руководством Натальи Пылыпив 
и Аллы Любимовой.

НОВОСТИ Разговор в прямом эфире

26 апреля – памятная дата: в 
этом году исполнилось 37 лет со 
дня трагедии на Чернобыльской 
АЭС. С этой темы и начали пря-
мой эфир с главой Троицка. «В 
современной истории это значи-
мая техногенная катастрофа, –  
напомнил Владимир Дудочкин. –  
Я в тот момент работал в Троиц-
ке меньше месяца. В «Байтике» 
трудились теоретики из ФИАЭ. 
Троицкие учёные рассчитывали, 

куда будет двигаться радиацион-
ное облако, периодически ездили 
в командировку в Чернобыль».  
В ликвидации последствий аварии 
участвовала вся страна, особенно 
были востребованы специалисты: 
строители, врачи, учёные… Среди 
них были и троичане. Сейчас сви-
детелей тех событий становится 
всё меньше. Но каждый год в па-
мятный день они собираются у 
мемориала на Центральной улице.

Мощный пожар 20 апреля за-
фиксирован в Троицке. В коллек-
торе на глубине пять метров про-
изошло возгорание. В результате 
в городе пропало электричество. 
Для работы спасателей был создан 
мобильный штаб. Ликвидировать 
пламя удалось через полтора часа. 
«Ведутся работы, устранены не 
все последствия», – прокоммен-
тировал ситуацию глава Троицка. 
Электричество в городе восстано-
вили в день аварии, а вот телеви-
дение не работало несколько дней.

Апрель побил все темпера-
турные рекорды. Уже в середине 
месяца жители стали предлагать 
отключить отопление. «В Москве 
это принято делать централизо-
ванно, – рассказал глава Троиц-
ка. – Когда среднесуточная тем-
пература больше плюс восьми 
градусов держится в течение не-
скольких дней». Решение об от-
ключении отопления принято и 
реализовано. 

Месячник благоустройства по-
дошёл к концу. Насколько удалось 
реализовать планы? «Я не могу 
сказать, что Троицк уже привели 
в порядок, – отметил Владимир 
Дудочкин. – Если в предыдущие 
годы мы только прибирали го-
род после зимы, то сейчас уборка 
связана с большим количеством 
строительных работ на террито-
рии Троицка. Строительство бу-
дет продолжаться ещё несколько 
лет». Жители пишут: по Сирене-
вому бульвару страшно ходить 

с детьми. Да, главная пешеход-
ная улица представляет собой 
плачевное зрелище. Но тут надо 
учитывать, что в прошлом году 
были переложены все сети. Это 
очень большая и важная работа, 
которую ждали больше 10 лет. 
«Восстановить бульвар осенью 
не успели, – продолжил Влади-
мир Дудочкин. – Сейчас делают 
газоны, плитку восстанавливают. 
Обещают всё привести в порядок 
до 15 мая. Бульвар, конечно, не 
станет новым, но будет намного 
аккуратней. Я очень надеюсь, что 
в следующем году начнётся его  
реконструкция».

На Академической площади 
установили пластиковые деревья, 
в тёмное время суток они вы-
полняют функцию декоративных 
светильников. Пора привести в 
порядок плитку: она на площади в 
очень плохом состоянии. «В этом 
году мы будем ремонтировать 
площадь, – рассказал Владимир 
Дудочкин. – Вдоль дома положим 
асфальт. Мы прекращаем исполь-
зовать плитку». Действительно, 
плитка, которой выложены Ака-
демическая площадь и простран-
ство у ДШИ им. Глинки, оказалась 
очень плохого качества. Хотя по 
сертификатам материалы соот-
ветствуют высоким стандартам. 

Полную версию прямого эфира 
можно посмотреть на YouTube-
канале «Тротека».

Наталья МАЙ, 
фото Александра КОРНЕЕВА

Порядок должен быть!

Собственные доходы растут

Жители Центральной, 26 про-
сят навести порядок у них во 
дворе. При замене сетей был ис-
порчен газон. Причём не только 
на участке, где раскопали комму-
никации, но и рядом. От техники 
на траве осталась колея. Горожане 
предлагают сделать здесь тротуар. 
Пожелание будет рассмотрено, 
а пока коммунальным службам 
дано задание восстановить газон. 

Зимой в Троицке продолжался 
ремонт сетей. Аварийных участ-
ков в городе много, протечки 
возникают в разных его районах. 
Чтобы свести к минимуму тепло-
потери и не оставить жителей без 
горячей воды и отопления, самые 
изношенные коммуникации ле-
том будут менять. В марте отре-
монтировали сети в микрорайоне 

«В», на улицах Текстильщиков и 
Парковой. До 1 мая подрядчик 
должен был восстановить благо-
устройство. Однако жители не-
довольны качеством работ. «Мы 
следим за ситуацией, – говорит 
начальник управления архитек-
туры и градостроительства Вла-
димир Володин. – Есть участки, 
где работы выполнены плохо. Мы 
требуем соблюсти все нормативы. 
Дали срок подрядчикам до 15 мая. 
Потом будем штрафовать». 

Владимир Дудочкин отметил, 
что за качеством работ по благо-
устройству надо следить строго 
и не закрывать ордера, пока под-
рядчик не наведёт порядок на 
территории. «Также следует все-
рьёз заняться провалами, которые 
образовались на дорогах и тро-

туарах, – отметил глава. – Надо 
выдать предписание об устране-
нии нарушений всем службам, 
отвечающим за появление этих  
провалов». 

Сотрудники управления ЖКХ 
проводят работы по подготовке 
зон отдыха к летнему периоду. 

Особое внимание Заречью. В бли-
жайшее время парк посетят ин-
спекторы Роспотребнадзора, они 
должны подписать документы о 
соблюдении на объекте всех мер 
безопасности. 

Наталья НИКИФОРОВА, 
фото Анны НИКОЛЬСКОЙ

В прошлом году в городскую 
казну поступило более 3,5 млрд 
рублей. Доходная часть бюджета 
ежегодно увеличивается, и бла-
годаря субсидиям правительства 
Москвы, и за счёт налоговых по-
ступлений. «Собственные доходы 
в последние годы увеличились на 
71%, – сообщает замглавы Вален-
тина Глушкова. – Это значит, что 
повышается зарплата и создаются 
новые рабочие места. На сегодня в 
Троицке 17 тысяч рабочих мест». 

Изменения по расходам утверж-
дает троицкий Совет депутатов. 
«По каждому направлению есть 
муниципальные программы, в 
них прописаны необходимые сум-
мы, причём на три года вперёд, –  
уточняет председатель бюджет-
ного комитета Совета депутатов 
Ирина Савицкая. – Программы 
проходят экспертизу, после чего  
формируется бюджет». 

На сферу ЖКХ в 2022 году вы-
делено более 734 млн рублей. На 

эти деньги в рамках программы 
«Благоустройство территории 
жилой застройки» было прове-
дено комплексное благоустрой-
ство семи дворовых территорий, 
ремонт проездов и тротуаров, 
устройство новых детских площа-
док, освещение, озеленение. Часть 
средств пошла на содержание и 
ремонт дорожно-транспортной 
сети. Большой объём средств 
предназначался для создания со-
циальной инфраструктуры. «У 
нас началось строительство новой 
школы и детского сада, – говорит 
начальник управления архитекту-
ры и градостроительства Влади-
мир Володин. – Ведётся прокладка 

подъездной дороги к учреждени-
ям образования. Продолжается 
реконструкция филиала Детской 
школы искусств на Нагорной. 
Разрабатываются планы по рено-
вации старых районов Троицка». 

Финансисты отмечают, что бюд-
жет Троицка остаётся социально 
направленным. Именно поэтому 
львиная доля доходов, почти по-
ловина, уходит на сферу образо-
вания. Также в перечне расходы 
на спорт, культуру, экологию. 
Более подробно ознакомиться с 
документом могут все желающие. 
Материалы выложены на офици-
альном сайте admtroitsk.ru. 

Наталья НИКИФОРОВА

Оперативное совещание в администрации глава города Вла-
димир Дудочкин начал с обсуждения хозяйственных вопросов. 
Среди них устранение провалов на дорогах и тротуарах, восста-
новление благоустройства после земляных работ. Рассмотрели и 
обращения, размещённые на официальном сайте. 

Финансовый отчёт за 2022 год представили жителям: публич-
ные слушания по исполнению бюджета состоялись 25 апреля.  
В докладе подробная информация обо всех полученных доходах 
и данные, на какие цели были потрачены денежные средства. 

Как прошёл месячник благоустройства, насколько быстро уда-
лось ликвидировать последствия аварии в коллекторе и когда 
начнётся ремонт Академической площади: эти и другие вопросы 
обсудили в прямом эфире телеканала «Тротек» с главой Троицка 
Владимиром Дудочкиным 26 апреля.

Один из провалов появился у городской бани 

Сотрудники МБУ «ДХБ» готовы к новому сезону


